

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

A Carcassonne, Jeudi 22 mai 2025

Ouverture d'une nouvelle formation supérieure sur l'IA à la rentrée

Régis Banquet, président de Carcassonne Agglo présentait, ce jeudi 22 mai dans les locaux d'Alpha'[R], l'ouverture à la rentrée 2025 d'une nouvelle formation supérieure dans le domaine du numérique à Carcassonne en présence de Christophe Bonnette, président du GRETA-CFA Aude Pyrénées Orientales et de Jean-Louis Becker, proviseur du Lycée Jules Fil. Cette formation de niveau Bac+5, intitulée « **Cloud, IA, Cybersécurité, parcours Infrastructures et Industrie du futur** » sera dispensée au sein du lycée Jules-Fil. Elle est le fruit d'un travail collectif avec le lycée Jules-Fil et le GRETA-CFA.

Cette nouvelle offre d'enseignement supérieur est à la croisée de trois disciplines : l'intelligence artificielle et ses applications en matière d'architecture réseaux cloud, d'analyse et de sécurité de données ainsi que du pilotage d'objets connectés, tels que les cobots (robots collaboratifs) industriels. Elle est de nature à couvrir un large éventail de rôles stratégiques tels que ceux d'Architecte Cloud, d'Expert en cybersécurité, d'Analyste de données augmentées par l'intégration de l'IA. Ce diplôme est une première en France. Il présente la particularité de relier le monde de l'informatique et celui de l'industrie. Une initiative saluée par le parrain de la promotion, Thierry Mossé, dirigeant d'Ataraxie.

Les élus de Carcassonne Agglo, qui s'investit concrètement (en accordant une aide financière de 25 000 euros), voient ainsi renforcer l'offre sur le territoire en matière d'enseignement supérieur. Une création qui doit éviter certains départs des jeunes vers les métropoles pour réaliser leurs études, mais aussi attirer des étudiants. Elle permet également de proposer à des professionnels d'obtenir des certifications.

L'objectif de ce Master « Cloud, IA, Cybersécurité, parcours Infrastructures et Industrie du futur » est de former annuellement une promotion de 10 à 12 experts. Certains d'entre eux, pourront ainsi continuer leur parcours sur le territoire (IUT, Jules-Fil (poursuite après la licence pro cyber sécurité), Paul-Sabatier (poursuite après le BTS Systèmes d'Information des



-  04 68 10 56 27
-  www.carcassonne-agglo.fr
-  Carcassonne Agglo, Terres d'audace
-  1 rue Pierre Germain
11890 Carcassonne - cedex 9

Organisations via un passage par le Titre Professionnel Administrateur d'Infrastructures Sécurisées).

Pour rappel, Carcassonne Agglo est profondément engagée pour soutenir le développement de la filière numérique et la transformation numérique de l'ensemble de son tissu économique. Dès 2018, la collectivité lançait son pôle numérique ; le **Réseau R'MINE**, (Réseau des Maisons de l'Innovation du Numérique et de l'Entrepreneuriat avec toutes les infrastructures pour les créateurs et entrepreneurs, l'accès à l'ultra-haut débit ainsi que l'offre de services et d'accompagnement (incubateur, pépinière, fablab...)

A ce jour, Carcassonne Agglo, souffre encore d'un déficit d'emplois qualifiés, c'est pourquoi cette nouvelle formation participe à apporter une réponse aux besoins en qualification et d'acquisition de compétences du territoire en matière de numérique.

Verbatim :

Régis Banquet, président de Carcassonne Agglo : « *Quand je suis devenu président de Carcassonne Agglo, l'idée était d'installer aux côtés du tourisme et de l'agriculture, une autre filière, celle du numérique. (...) Parallèlement, il fallait mettre en place une formation à la hauteur. La richesse d'un territoire, c'est de garder et d'attirer la matière grise.*

L'intelligence est la plus grande force d'un territoire. C'est ce que l'on essaye de faire avec le développement de l'enseignement supérieur. Cette nouvelle formation Bac+5 est une garantie de former les gens sur le territoire et de créer cette économie numérique qui génère de l'emploi qualifié. Tout cela est le fruit d'un travail collectif avec le Greta et le lycée Jules-Fil, la Région. C'est une victoire collective ! »

Christophe Bonette, président du GRETA-CFA Aude Pyrénées Orientales : « *Sur la mise en place de cette formation, le lycée Jules-Fil et ses enseignants ont été à la manœuvre et nous travaillons ensemble à développer cette stratégie de monter en compétence. Cette formation sera proposée à des jeunes étudiants de Bac+3, justement pour les faire monter en compétence. C'est une belle réussite pour notre ingénierie de formation qui ne peut se faire qu'avec de grandes entreprises du secteur. »*

Jean-Louis Becker, proviseur du Lycée Jules Fil : « *Notre lycée va fêter ses 63 ans mais il n'est pas à la remorque, il est labellisé lycée du numérique et avance avec une équipe d'enseignants d'exception ! Nous accueillons déjà des élèves en filière technologique et d'autres en filière professionnelle. Ce bac+5 va permettre à des jeunes du pays, parfois de milieux modestes, de monter en compétence. On propose mieux que ce qui se fait à Toulouse ! Le lycée a pour idéal de faire toujours mieux pour le territoire et d'accompagner sa réussite. »*

Christian Magro, vice-présent de Carcassonne Agglo délégué à la Prospective économique, à l'Innovation et l'Enseignement supérieur : « *Aujourd'hui, avec la création de ce Bac+ 5 intitulée « Cloud, IA, Cybersécurité, parcours Infrastructures et Industrie du futur », c'est la concrétisation de ce travail collectif, de ce réseau et de ces passerelles entre le monde de l'enseignement supérieur et le monde des entreprises. Et c'est ce lien que nous devons renforcer. Carcassonne Agglo concrétise depuis 2014 de belles choses en matière économique et c'est un beau travail collectif ! »*